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Президент Владимир Путин
на финише срока полномо-
чий определил вектор раз-
вития государства до 2020
года

В пятницу в Георгиевском
зале Кремля состоялось рас-
ширенное заседание Государ-
ственного совета РФ, в кото-
ром приняло участие около
750 человек — главы субъек-
тов, федеральные чиновники,
депутаты, сенаторы, лидеры
партий, редакторы ведущих
СМИ, общественники. С до-
кладом о стратегии развития
России до 2020 года высту-
пил Владимир Путин. Анали-
тики предположили, что Пу-
тин впервые озвучил «план
Путина», который до сих пор
хранился в его голове, обрас-
тая различными интерпрета-
циями.

Первая часть выступления
президента была посвящена
итогам восьмилетки. Путин
поблагодарил россиян за под-
держку, а также подчеркнул,
что всегда чувствовал искрен-
нее стремление соотечест-
венников укрепить государ-
ство.

— К концу 90-х богатая
России превратилась в стра-
ну бедных людей. В этих ус-
ловиях мы начали формиро-
вать план вывода России из
системного кризиса. При
этом мы руководствовались
главным принципом: восста-
новление нельзя вести за
счет населения. На его долю
выпало слишком много бед
и испытаний в трудные 90-е,
— сказал Путин.

Он отметил, что государ-
ству с тех пор удалось уйти
от влияния монополий и оли-
гархических групп. Благода-
ря этому к людям вернулась
уверенность, что жизнь и
дальше будет меняться к
лучшему.

Владимир Путин заявил,
что обеспечена макроэконо-
мическая устойчивость и фи-
нансовая самостоятельность
страны. Президент сыпал
фактами. В предыдущий пе-
риод чистый отток капиталов
за границу ежегодно состав-
лял 10, 15, 20, а то и 25 мил-
лиардов долларов. А в 2007
году отмечен рекордный

Сценарий идеальной страны
приток капитала в страну —
82,3 миллиарда долларов. Ка-
питализация фондового рын-
ка по отношению к 1999
году выросла в 22 раза — с
60 миллиардов долларов до
1,330 триллиона. Товарообо-
рот со странами увеличился
в 5 раз. Ежегодно за грани-
цей бывает более 6 милли-
онов наших сограждан. Ре-
альные доходы людей за по-
следние восемь лет выросли
в 2,5 раза. Экономика, кон-
статируем, растет устойчиво.
Согласно данным междуна-

родных экспертов, Россия
опередила такие страны
«большой восьмерки», как
Италия и Франция, по объе-
му ВВП и вошла в «семерку»
крупнейших экономик мира.
Государственный внешний
долг сократился до 3% ВВП,
что считается одним из са-
мых низких и лучших пока-
зателей в мире. Как резуль-
тат — наблюдается настоя-
щий инвестиционный бум
в России. Ко всему Путин не
двузначно намекнул — де-
фолта или деноминации не
будет: «Чушь полная, в со-
временных условиях это не-
лепо, невозможно и глупо».

Член президиума Госсове-
та РФ губернатор Дмитрий
Зеленин, комментируя для
еженедельника «Афанасий-
биржа» доклад президента,
сравнил общероссийский по-
казатель инвестиций с регио-
нальными достижениями и
заметил, что в Верхневолжье

только по итогам прошло-
го года рост привлеченных
средств составил около 10%.

— Сегодня в регионе реа-
лизуется 40 инвестиционных
проектов различной отрасле-
вой направленности с общим
объемом финансирования
более 47 миллиардов руб-
лей и перспективой создания
11 тысяч новых высокоопла-
чиваемых рабочих мест. При
этом зарубежные инвесторы
участвуют в каждом третьем
проекте, — подчеркнул Зеле-
нин.

— Главное, чего мы доби-
лись, — стабильность, кото-
рая позволяет строить пла-
ны, спокойно работать и со-
здавать семьи, — резюмиро-
вал Путин итоги двух прези-
дентских сроков и перешел
к стратегии дальнейшего
развития страны. Говоря
о будущем, президент четко
указал, что финансовые воз-
можности регионов должны
быть равными.

Спикер областного парла-
мент Андрей Епишин особо
отметил эту идею президен-
та: «Граждане остро чувству-
ют дисбаланс в реализации
социальных программ на
разных территориях, в раз-
ном уровне жизни. Еще одна
проблема, которую предсто-
ит решить, — дисбаланс до-
ходов населения».

Заранее предостерег пре-
зидент от развития отече-
ственной экономики по сырь-
евому сценарию. Альтерна-

тивой он считает инноваци-
онную стратегию развития,
«опирающуюся на одно из
наших главных конкурент-
ных преимуществ — на ре-
ализацию человеческого по-
тенциала».

Главной проблемой ны-
нешней экономики страны
Путин назвал ее низкую эф-
фективность. По его мнению,
в ближайшие 12 лет произ-
водительность труда должна
быть увеличена во многих
отраслях в 4 раза. При этом
президент потребовал крат-
но сократить аппарат госу-
дарственных служащих, коих
сегодня в стране 25 милли-
онов человек — и это треть
работающего населения.

— Что делают централь-
ные федеральные органы
власти на местах, на терри-
ториях при поддержке тер-
риториальных и местных ор-
ганов — это просто ужас! До
сих пор ведь невозможно ме-

сяцами начать собственное
дело. В каждое учреждение
нужно ходить со взяткой:
к пожарникам, к санитарам,
к гинекологам — к кому
только ни нужно ходить,
ужас какой-то! Многочислен-
ные госучреждения и орга-
низации должны быть аде-
кватны рынку.

Президент уверен, что
только рост малого и средне-
го бизнеса, поощрение ин-
новаций и инициатив позво-
лит увеличить долю средне-
го класса в структуре обще-
ства к 2020 году до 70%.
Следствием улучшения каче-
ства жизни станет стабилиза-
ция и рост численности насе-
ления, а также увеличение
средней продолжительнос-
ти жизни до 75 лет.

Путин призвал к наращи-
ванию темпов инновацион-
ного роста, подчеркнув, что
существующие его не устра-
ивают. Инновационный
путь, безусловно, намного
сложней. Он требует и мак-
симальных усилий, и макси-
мальных затрат со стороны
государства, привлечения
бизнеса и всего общества.
Но в действительности ино-
го выбора у России нет: «Пе-
реход на инновационный
путь развития связан преж-
де всего с масштабными ин-
вестициями в человеческий
капитал. Развитие челове-
ка — это основная цель
прогресса современного об-
щества. Это и сегодня, и в
долгосрочной перспективе
наш национальный прио-
ритет», — заявил Путин.

Доклад президента Путина ознаменовался важным для
бизнеса и экономики сигналом — правительству поруче-
но снизить ставку налога на добавленную стоимость с 18
до 12%. По мнению главы государства, это станет стиму-
лом для развития многих отраслей и вообще благоприят-
но отразится на экономическом климате. Однако ряд экс-
пертов насторожились. По их мнению, возможно, что та-
кие решительные действия негативно скажутся на сба-
лансированности российского бюджета. Еженедельник
«Афанасий-биржа» спросил у тверских политиков и пред-
принимателей, что думают на этот счет они.

Руслан ЛЕБЕДЕВ, председатель тверского Союза лесо-
промышленников, член комитета по бюджету и нало-
гам Законодательного Собрания Тверской области:

— Удешевление налогов всегда благоприятно сказывается
на развитии бизнеса. Федеральные бюджет есть чем попол-
нить помимо НДС. Учитывая специфику лесопереработки,
смело замечу, что снижение ставки НДС даст новый импульс
к развитию лесопромышленного комплекса, в том числе от-
расли глубокой переработки древесины. Реализация идеи по-
зволит многим предприятиям ЛПК региона конкурировать
с западными и выходить на международный рынок.

Президент поставил перед
кабинетом министров и пар-
ламентом задачу максималь-
но освободить от налогового
бремени расходы компаний
и граждан на образование
и медицину.

Владимир Васильев, пред-
седатель комитета Госдумы
по безопасности, также при-
нявший участие в заседании
Госсовета, так прокомменти-
ровал речь президента:

— Его устремленная в бу-
дущее программа отвечает
надеждам и чаяниям боль-
шинства россиян. Развитие
экономики — инновацион-
ной, а не инерционной —
впервые так явно ориентиро-
вано на человека: защиту его
прав и интересов, развитие
личности. В частности, прези-
дент заявил, что компаниям
и частным лицам, которые
намерены тратить средства
на образование и здравоох-
ранение, то есть вкладывать
в человека, будут снижать
налоги. Программа, предло-
женная главой государства,
направлена на увеличение
продолжительности и улуч-
шение качества жизни.

Речь Путина определила
для России стратегию разви-
тия до 2020 года. Президент
пояснил, что в идеале ее дол-
госрочные ориентиры долж-
ны быть понятны всем и
поддержаны гражданами.
Он уверен, что только через
призму широкого обществен-
ного обсуждения можно эф-
фективно достигать намечен-
ных целей. Результатом засе-
дания Госсовета должно стать
принятие правительством
концепции социально-эконо-
мического развития до 2020
года и конкретного, пошаго-
вого плана действий по всем
направлениям. — И нет ни
одной серьезной причины,
которая не позволила бы нам
достичь поставленных целей.
Ни одной.

Как сообщил после вы-
ступления Путина председа-
тель Госдумы и партии «Еди-
ная Россия» Борис Грызлов,
«ЕР» уже приступила к фор-
мированию детализированно-
го плана развития страны до
2020 года по сценарию, на
который указал президент.
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Алексей ТИТОВ, глава Селижаровского района, председа-
тель ассоциации «Совет глав муниципальных образований»:

— Снижение НДС повысит конкурентоспособность отече-
ственных предприятий, особенно в свете перспективы вступ-
ления в ВТО. Этот шаг — одно из условий рационального рас-
ширения экспорта российской продукции. К тому же, умень-
шение себестоимости положительно отразится и на социаль-
ной сфере. Предприниматели смогут тратить больше денег
на содержание работника, на создание комфортных условий
его труда. Учитывая тот факт, что НДС поступает напрямую
в федеральный бюджет, можно быть уверенным, что прези-
дент знал, о чем говорил. Страна может покрывать «налого-
вые потери» нефтедолларами. Пример Стабфонда наглядно
продемонстрировал нам, что у федерации есть масса источни-
ков сверхдоходов. При этом государство может рассчитывать
на то, что при снижении НДС увеличится валовой объем на-
логов. Это будет следствием развития бизнеса.
Наталья ЛАБЫНИНА, председатель тверского регио-
нального отделения всероссийской общественной
организации «ОПОРА России»:

— Предложение Президента подкупает. Снижение налогов
— всегда благо для предпринимателя. Тем более для малого
бизнеса, интересы которого представляет наша организация.

Вспомним, когда появились такие системы уплаты налогов,
как «упрощенка» и «вмененка», многие представители малого
предпринимательства вышли из тени. Однако мы предлагаем
перераспределить НДС, включив его в зарплату сотрудников
организаций, чтобы они сами решали, в какой фонд социаль-
ного страхования, пенсионного страхования вкладывать день-
ги. Жаль, но, думаю, в России это будет возможно лет через
двадцать.
Виктор КОНСТАНТИНОВ, генеральный директор ОАО
«Электромеханика» (г. Ржев):

— Снижение в полтора раза НДС дает мощный толчок
развитию промышленности. И особенно высокотехнологично-
му сектору и предприятиям глубокой переработки. Именно
им снижение ставки налога на добавленную стоимость реаль-
но принесет положительные результаты. На торговле, к при-
меру, это слабо отразится. На нашем предприятии цикл вы-
пуска изделия составляет от 9 до 12 месяцев, а доля собствен-
ного труда — 60—70%. Для нас это особо актуально. При
этом снижение ставки приведет к цепной реакции. Ведь, если
мы снизим цену на свой продукт, который используют пред-
приятия космической промышленности, работающие в сфере
нанотехнологий, они это почувствуют. Ко всему эти действия
приведут к понижению кредитной нагрузки на бизнес.
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